

Rwanda / Juppé défend une “opération humanitaire”

Reuters, 16 juin 1994

PARIS, 16 juin, Reuter - Alain Juppé a affirmé jeudi que toute intervention au Rwanda de la France, de ses partenaires européens et de plusieurs pays africains devait être une opération “humanitaire” et “d’une durée limitée”.

“Nous avons décidé d’y aller pour sauver des vies, pas pour faire la guerre, nous avons décidé d’y aller avec nos partenaires européens et africains, nous avons décidé d’y aller pour une durée limitée et sur des objectifs précis”, a déclaré le ministre des Affaires étrangères sur France-2.

Alain Juppé a précisé avoir obtenu “déjà des réponses positives de plusieurs pays” mais a refusé de les citer “parce que nous sommes en train de monter une opération dangereuse et complexe et (qu’)une certaine discrétion est nécessaire”.

Il a dit avoir eu des contacts dans l’après-midi avec les partenaires européens de la France - “les Italiens, les Belges, les Espagnols, d’autres encore...” mais qu’il fallait “aussi qu’il y ait des pays africains qui participent à cette opération”. “Si tout le monde répond non, chacun situera les responsabilités”, a averti le ministre français.

Le chef de la diplomatie française a dit “comprendre parfaitement” la réaction du Front patriotique du Rwanda, qui a rejeté l’initiative française en accusant Paris de vouloir protéger les “massacreurs” hutus.

“Les massacres et les horreurs ont été tels qu’il y a forcément une bonne dose de passion et d’incompréhension. Il faut lever cette incompréhension”, a dit Alain Juppé.

“Il ne s’agit pas de monter une opération à caractère politique visant à prendre position pour un clan contre l’autre mais au contraire de protéger toutes les populations, à commencer par la population tutsie”, a-t-il souligné. /HF

(c) Reuters Limited 1994